

Autor:

Título: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

No. 1

Documento: Actas

Secretaría: Nidia Carrión

Fecha de la reunión: Cuenca, 4 de Marzo de 1975.

Resumen.

En la casa de Heidi Gallegos, asisten las siguientes integrantes del Movimiento "8 de Marzo": Lina Astudillo, Matilde Galarza, Cecilia Muñoz, Cecil Durán, Piedad Moscoso, Heidi Gallegos, Soledad Estrella, Nidia Carrión, Margarita Maldonado, Mercedes Maldonado y Lola Tobar. (11)

Se indica que el 7, 19 y 26 de febrero se llevaron a cabo reuniones del Movimiento.

El Movimiento se formó tomando como base el Año Internacional de la Mujer y el principal objetivo fue el trabajo permanente de enfoque y denuncia de los problemas de la mujer por su liberación definitiva.

Las iniciadoras del Movimiento: Cecil Durán, Heidi Gallegos, Lina Astudillo, Matilde Galarza y Sara de Neira. (15)

Pedir este art.
Las actividades realizadas hasta la fecha son: Elaboración de un programa de actividades. Se resolvió pedir la colaboración de El Diario "EL Mercurio", para tratar los diferentes problemas de la mujer. Habiéndose publicado un manifiesto del Movimiento, el artículo "Un nuevo ser ha nacido: Es hombre o mujer". Se acordó que el trabajo sería en grupo y que aportarían todas las integrantes.

Se elaboró un programa para celebrar el Ocho de Marzo, Día Internacional de la Mujer, con la intervención en radio "Visión", -con la participación de Lina de Gallegos, Matilde Galarza, Lola de Tobar, y Dra. Piedad Moscoso- en el local de la Federación de Trabajadores, en la parte artística intervendrán un grupo de Niños Pioneros y la Sra. Isabel de Zamora.

En Esta ocasión actuó de secretaria Nidia de Solís.

Gioconda Vanegas

Cuenca, 30 de enero de 2015

} Consejo Nacional para
la Igualdad de Género

APGV
162-3.1

Juana Asturias
(1780 - 1862)
Cuenca - País Perú
(actual Bolivia)

Autor: Titulo: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

No. 2

Documento: Actas

Secretaria: Nidia Carrión

Fecha: Cuenca, 11 de Marzo de 1975.

Resumen.

Segunda sesión.

En la casa de Heidi Gallegos, con la presencia de: Cecil Durán, Piedad Moscoso, Soledad Estrella, Lina Astudillo, Matilde Galarza, Margarita Maldonado y Sara Alvarado y la secretaria Nidia de Solís.

Se analiza el desarrollo y resultado del programa del 8 de Marzo. Se puntualiza la falta de asistencia del público y personas invitadas, explicándose esto por la falta de organización y propaganda. Se procede a la elaboración de un programa para el 29 de marzo, con el tema "La posición jurídica de la mujer" será televisada para el público y otra en el local de FPTA, dedicada a las obreras, trabajadoras y campesinas. Participantes en las mesas redondas: Dres. Gerardo Cordero y León, Claudio Cordero, Leonardo Neira, Enrique Neira, Juan Peralta, Luís Monsalve, Hugo Gallegos y Raúl Torres. Se decide con la misma finalidad invitar a una estudiante de la Facultad de Derecho, Nela Martínez y algunas abogadas de Quito y Guayaquil.

Matilde Galarza recuerda que es necesario programar el 1 de Mayo. Se manifiesta que el 1 de junio, Día Internacional del Niño, es una coyuntura para que el grupo "8 de Marzo", se haga presente con un programa especial.

GIOCONDA VANEGAS

Cuenca, 30 de enero de 2015

Autor:

Título: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

No. 3

Documento: Actas

Secretaria: Nidia Carrión

Fecha: Cuenca, 18 de Marzo de 1975.

Resumen.

Asisten: Sara Alvarado, Cecilia Muñoz, Lina Astillo, Heidi Gallegos y Dra. Piedad Moscoso y la secretaria Nidia Carrión. Se da lectura al acta anterior sin objeciones. Sara Alvarado de Neira pone en consideración de las asistentes un cuestionario que podría servir como tema de análisis para la entrevista o mesa redonda planteada con los abogados para el 4 de abril, cuestionario que decía: 1.- Por qué si según el Código Civil la mujer es absolutamente capaz para administrar sus propios bienes, sin embargo no lo es, en tratándose de comercializar, necesitando autorización del marido? 2.- debilitado.- La potestad marital se ha debilitado con la últimas reformas al Código Civil, según las cuales la mujer puede libremente administrar y disponer de sus propios bienes? 3.- La última que declara patrimonio de la familia los bienes adquiridos con las mutualistas y Banco de la Vivienda, son beneficiarios o perjudiciales para la familia y por qué? 4.- No significará acaso, que esta declaración de patrimonio familiar, frena el desarrollo de la personalidad de los hijos, distayéndolos de la orientación socialista y conduciéndolos a formar una mentalidad capitalista?

Se aprueba y se encarga a Cecilia Muñoz averiguar el precio de la impresión de fundas para comprar, con el objetivo de llegar con nuestro mensaje a las mujeres del pueblo y se cuestionen su situación de vida, frases como: "Compañera tú que ^z conoces el alto costo de la vida ayúdanos a exigir mejores salarios" "Compañera el petróleo no es problema solo del gobierno, ayúdanos a defenderlo, tú que utilizas a diario en la cocina" y otras.

Se resuelve suspender el programa de Radio Popular, por no llegar el mensaje a las campesinas.

Se encarga a Heidi Gallegos y Sra. Sara Alvarado pedir colaboración periodística a los Dres. Leonardo Neira, Raúl Torres y Hugo Gallegos. Termina la reunión.

GIOCONDA VANEGAS

30 de enero de 2015

Autor:

DOCUMENTO: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

NO. 4

Secretaria: Nidia Carrión

Fecha: Cuenca, 25 de Marzo de 1975.

Resumen.

Lugar de reunión: casa de Heidi Gallegos, asisten las siguientes ~~las~~ integrantes del Movimiento: ["]8 de Marzo: ["] Lina Astudillo, Cecilia Muñoz, Cecil Durán, Piedad Moscoso, Heidi Gallegos, Soledad Estrella y Nidia Carrión, secretaria. Luego de la lectura del acta anterior es aprobada sin modificación y se presentan informes de las gestiones encomendadas en la reunión anterior.

Se analiza y se resuelve que Nidia, además de secretaria sea coordinadora de las actividades del grupo.

Se concretara la mesa redonda con los abogados y cada miembro hará su trabajo para su mejor realización. En el siguiente punto se analiza finanzas y queda pendiente para seguir analizando. El punto cuarto queda resuelto y se encomienda a las Dras. Cecil Durán, Piedad Moscoso y Sra. Soledad Estrella solicitar el local a la Federación de Trabajadores, para la mesa redonda y sesiones ampliadas posteriores.

Termina la sesión, firma para constancia la secretaria Nidia de Solís.

GIOCONDA VANEGAS

Fecha: 1 de febrero 2015

Autor:

DOCUMENTO: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO ✓

NO. 5

Secretaria: Nidia Carrión

Fecha: Cuenca, 1 de Abril de 1975. ✓

Resumen:

Lugar de la reunión: Heidi Gallegos

Asisten: Dra. Piedad Moscoso, Cecil Durán, Soledad Estrella, Matilde Galarza, Heidi Gallegos, Lina Astudillo, Margarita Maldonado, Cecilia Muños, Libia Arévalo, Lola Tobar y la secretaria Nidia Carrión.

Sin la lectura del acta se comienza a considerar la agenda de trabajo: las comisiones informan de sus actividades, quedando finalizados los preparativos para la mesa redonda del 4 de Abril.

El segundo orden del día, referente a la concreción de los objetivos del grupo y líneas de trabajo, luego de las discusiones correspondientes se llega a la conclusión que el grupo debe tener un acercamiento mayor a las clases populares y luchar porque los beneficios sociales lleguen a ellas, para ello el grupo denunciará actividades del Gobierno o Instituciones en general que no se ríjan por estos principios.

Todas las decisiones serán tomadas por mayoría de votos y sus miembros se sujetarán a tales resoluciones.

Se sugieren ideas de trabajo para el 12 de Abril y un cuestionamiento de la ciudadanía en relación con la elección de Reina de la ciudad.

GIOCONDA VANEGAS

Playas, 10 febrero de 2015

Autor:

DOCUMENTO: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

No. 6

Secretaria: Lina Astudillo

Fecha: Cuenca, 8 de abril 1975.

Resumen.

Lugar de reunión: casa de Heidi Gallegos, asisten las siguientes las integrantes del Movimiento/ 8 de Marzo: Nidia Carrión, Cecil Durán, Piedad Moscoso, Heidi Gallegos, Soledad Estrella. Luego de la lectura del acta anterior es aprobada sin modificación y se presentan informes de las gestiones encomendadas en la reunión anterior.

Se considera el orden del día.

En primer lugar se reciben informes de las comisiones, se hace un análisis de la mesa redonda, se manifiesta que resultó más exitosa que la celebración del 8 de Marzo, a pesar de fallar la trasmisión de radio, hubo mayor asistencia, se cometió un error de comenzar muy tarde.

Se continua y se encarga a Lina y Soledad, y a Piedad redactar un Boletín sobre las conclusiones de la mesa redonda y a Cecilia Muñoz para que entregue dicho boletín en "El Mercurio". Se comisiona a las mismas personas para la redacción de una hoja volante sobre las elecciones de las reinas y el artículo para la publicación semanal en el periódico.

Heidi Gallegos para finanzas, propone la elaboración de banderines y escarapelas para venderlos.

Se habla sobre la mesa redonda a cerca de la educación.

Se propone un acercamiento a los barrios.

GIOCONDA VANEGAS.

Fecha: Playas, 11 de febrero de 2015

Autor:

DOCUMENTO: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

No. 7

Secretaria: Lina Astudillo

Fecha: Cuenca, 15 de abril 1975.

Resumen:

Reunión en la casa de Nidia Carrión, secretaria Lina Astudillo.

Orden del día: 1.- Se considera finanzas; 2.- Mesa redonda en la facultad de Medicina; 3.- Mesa redonda sobre educación; 4.- Programa de radio.

Asistentes: Piedad Moscoso, Cecil Durán, Lina Astudillo, Sarita Alvarado, Heidi Gallegos y Cecilia Montesinos.

1.- En este punto, se decide realizar una rifa de la Enciclopedia de Ariel y de dos juegos caluca, para la cual se encarga a Nidia Carrión sacar el permiso en la intendencia para el 7 de mayo y Cecilia Montesinos y Lina Astudillo de proveer los premios y mandar hacer los boletos. Cada persona se responsabiliza de 20 boletos.

2.- Se delega a Lina Astudillo y Soledad Estrella para que intervengan con el tema "La Mujer en la Revolución".

3.- respecto al tercer punto se fija la fecha para el 9 de Mayo y se propone invitar a las siguientes personas: Sor Adela, Piedad Vásquez, Pedro Soto, Humberto Tola, Dr. Maldonado Renella de Guayaquil. De la Trasmisión por radios se encargan: Sarita Alvarado de Tropicana, Piedad Moscoso y Cecil Durán de radio Visión y Nidia Carrión de Radio Tomebamba.

En cuanto al programa del sábado se decide hablar sobre la elección de las reinas y la repercusión en el pueblo. Se decide invitar para que intervengan a María Ortega y Lupe Astudillo e intervendrán Sarita Alvarado y Cecilia Montesinos. Además, se proyecta organizar a las personas en los barrios y colegios.

GIOCONDA VANEGAS

Playas, 12 de febrero de 2015.

Autor:

DOCUMENTO: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

No. 8

Secretaria: Lina Astudillo

Fecha: Cuenca, 22 de abril 1975.

Resumen:

Reunión en la casa de Nidia Carrión, secretaria Lina Astudillo.

Asistentes: Piedad Moscoso, Cecil Durán, Soledad Estrella, Cecilia Cordero, Nidia Carrión, Lina Astudillo, Margarita Maldonado.

1.- Se trata lo siguiente: Acerca del programa radial no se llevó a cabo por motivos ajenos a la voluntad de la Organización.

2.- Se informa sobre una invitación de la CEDOC, para organizar el 1 de MAYO, se acepta. También se informar que en ese día a la misma hora se llevará a efecto una conferencia a cargo de Jaime Galarza Zavala, se decide enviar una comisión conformada por Margarita Maldonado y Matilde Galarza (que se ratificó posteriormente).

3.- Sobre la mesa redonda se concreta las invitaciones para Humberto Tola, Madre Adela y Gioconda Vanegas, quienes se han comprometido para participar en la mesa redonda.

Se termina la reunión y se convoca a una nueva para el viernes para tratar sobre el espacio radial del sábado, el artículo y una hoja volante.

GIOCONDA VANEGAS

Playas, 12 de febrero de 2015.

Autor:

Documento: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

NO. 9

Secretaria: Lina Astudillo

Fecha: Cuenca, 25 de abril 1975.

Resumen:

Reunión en la casa de Heidi Gallegos, secretaria Lina Astudillo.

Asistentes: Piedad Moscoso, Cecil Durán, Cecilia Muñoz, Heidi Gallegos y Lina Astudillo.

En el orden del día se trata de las responsabilidades adquiridas con la CEDOC, que son las siguientes:

- 1.-Elaborar ~~slogans~~ para las pancartas del 1 de Mayo, asistir a una reunión el día lunes a las 5 de la tarde, repartir hojas volantes el domingo en el mercado.
- 2.- Se elaboran una lista de slogans.
- 3.- Se aprueba un artículo para el periódico y una pequeña invitación mimiografiada para difundir y repartir en hojas; y, se decide organizar el programa de radio y hablar sobre salud y sobre el 1 de Mayo, como invitada a este programa se nombra a Sor Teresa. (?)

GIOCONDA VANEGAS

Playas 13 de febrero de 2015.

* consignas

Autor:

Documento: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

NO. 10

Secretaria: Lina Astudillo

Fecha: Cuenca, 29 de abril 1975.

Resumen:

Reunión en la casa de Nidia Carrión, secretaria Lina Astudillo.

Asistentes: Piedad Moscoso, Cecil Durán, Cecilia Muñoz, Heidi Gallegos, Lina Astudillo, Lola de Tobar, Piedad Calderón y Nidia Carrión.

Puntos tratados:

- 1.- Se decide la participación en el desfile del 1 de Mayo, como también repartir las hojas volantes en los diferentes sitios de la ciudad.
- 2.- Se delega a Lola Tobar para que intervenga en representación del Movimiento, el día de mañana, a las 11H00, en la Radio "La Voz del Tomebamba".
- 3.- Se habló nuevamente de un acercamiento a los barrios, pero no se concretó. Se decide un acercamiento a las personas y al pueblo a través de los lugares de trabajo de cada una de nosotras.
- 4.- Asistió a la reunión invitado por Piedad Moscoso el Dr. ... Neira, que es una persona enterada de los problemas de las toquilleras y nos proporcionó amplia información. Termina la reunión.

GIOCONDA VANEGAS

14 de febrero de 2015.

Autor:

Documento: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

NO. 11

Secretaria: Lina Astudillo

Fecha: Cuenca, 6 de mayo de 1975.

Resumen:

Reunión en la casa de Heidi Gallegos, secretaria Lina Astudillo.

Asistentes: Nidia Carrión, Piedad Calderón, Lola de Tobar, Cecil Durán, Cecilia Muñoz, Heidi Gallegos, Lina Astudillo, Soledad Estrella, Matilde Galarza, Sara Alvarado y Matilde Moscoso.

Puntos a tratarse:

- 1.- Informes de las actividades realizadas.
- 2.- Artículo y programa de radio.
- 3.- Mesa redonda.
- 4.- Varios.

En el punto 1, se indica que la participación en el 1 de Mayo, fue bastante buena por la colaboración de las compañeras del movimiento: así como, el programa de radio.

2.- Se acordó, sobre los artículos, acercarse la comisión conformada por Cecilia Muñoz y Lina Astudillo ^{para} reclamar a la imprenta por los artículos rezagados de Piedad Moscoso, En cuanto al programa de radio se puntualizó la asistencia del Dr. León, las encargadas de esta programación son: Piedad Moscoso y Cecilia Muñoz.

3.- Sobre la mesa redonda se pospone para el 16 de mayo, intervendrán: Humberto Tola, Monja Adela, Pedro Soto y Gioconda Vanegas. De asegurar la transmisión se encarga a: Cecilia Muñoz de Visión, Nidia de Tomebamba y Sarita de Tropicana. Las invitaciones se repartirán en los colegios y a distintas personas.

En finanzas se considera que se ha mejorado con la rifa y se resuelve vender las escarapelas a \$1 sucre.

Piedad Moscoso insiste en la formación de un centro de trabajo en Cumbe y en la casa López, se delega a Lina Astudillo hablar a una profesora de corte. {

GIOCONDA VANEGAS

Playas, 15 de febrero de 2015.

Autor:

Documento: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

NO. 12

Secretaria: Lina Astudillo

Fecha: Cuenca, 13 de mayo de 1975.

Resumen:

Reunión en la casa de Nidia Carrión, secretaria Lina Astudillo.

Asistentes: Nidia Carrión, Piedad Calderón, Piedad Moscoso, Cecil Durán, Heidi Gallegos, Lina Astudillo, Soledad Estrella, y Cristina Aguilar.

Puntos a tratarse:

- 1.- Informes de las actividades realizadas:
- 2.- Mesa redonda.
- 3.- Finanzas
- 4.- Artículo del Periódico
- 5.- Programa radial
- 6.- Charlas
- 7.- Varios.

Respecto al segundo punto, Soledad Estrella indica que la monja Adela se ha excusado de intervenir en la mesa redonda. Se hace el reparto de las invitaciones a cada concurrente y se acuerda, que las conclusiones de la mesa redonda se publiquen en el periódico.

Con relación a las charlas, Piedad Calderón dice que el Dr. Corral hará la presentación a las compañeras del Movimiento en la casa López, el domingo a las 7H30. Se comisiona a Piedad Moscoso para conseguir un proyector y Cecil Durán una película para proyectar: y, quienes quieran acompañar se reunirán en la casa de Heidi Gallegos a las 7H30.

GIOCONDA VANEGAS

Playas, 15 de febrero de 2015

Autor:

Documento: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

NO. 13

Secretaria: Lina Astudillo

Fecha: Cuenca, 20 de mayo de 1975.

Resumen:

Reunión en la casa de Heidi Gallegos, secretaria Lina Astudillo.

Asistentes: Eva Carpio, Nidia Carrión, Heidi Gallegos, Lina Astudillo y hermana de Eva Carpio.

Puntos a tratarse:

- 1.- Conclusiones sobre la mesa redonda
- 2.- Programa en los barrios
- 3.- Artículo y Programa radial
- 4.- Finanzas.

1.- Se concluyó que el trabajo mejoró bastante y al parecer quedó clara la necesidad de un cambio en la educación tradicional.

2.- Se acordó para el jueves pasar una película en el barrio de La Salle.

3.- con referencia al punto 3, no se llegó a ningún acuerdo.

4.- con relación a finanzas de manifiesta que está bien.

5.- Nidia Carrión indica que existe un punto importante sobre una petición realizada por un Dr. Egas para hacer la denuncia por el mal trato que reciben las muchachas en el Hogar de Protección de las madres corredentoras. Se comisiona a Eva Carpio y a su esposo, a Lina Astudillo y Nidia Carrión para visitar el lugar mencionado.

GIOCONDA VANEGAS

Playas, 17 de febrero de 2015

Autor:

Documento: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

NO. 14

Secretaria: Lina Astudillo

Fecha: Cuenca, 27 de mayo de 1975.

Resumen:

Reunión en la casa de Heidi Gallegos, secretaria Lina Astudillo.

Asistentes: Soledad Estrella, Nidia Carrión, Heidi Gallegos, Eva Carpio, Cecilia Arízaga, Cecilia Montesinos, Lola Tobar , Cecil Durán, Piedad Moscoso y Dr. Raúl Egas

Puntos a tratarse:

- 1.- Denuncia del Hogar de Protección del Perpetuo Socorro de las Madres Corredentoras
- 2.- Concurso de dibujo
- 3.- Charlas en el Colegio Ecuador.

1.- Todas están de acuerdo que se debe hacer la denuncia del mal trato e inhumano que reciben las mujeres que allí se encuentran asiladas, que trabajan lavando ropa ajena y haciendo pan, que las monjas les pagan poco. En cuanto a educación reciben catecismo y les inculcan un sentimiento de culpa por lo cometido en la vida. No solamente ocurre en este lugar sino en todos los Hogares de Protección. En este punto se resuelve que el Dr. Raúl Egas cite al periodista Tello para el próximo martes, Cecil Durán hablar con Claudio Cordero e Iván Peña. A Lina Astudillo se le encarga comunicarse con Alberto Crespo y María Augusta Fernández de Córdova, Presidente de Servicio Social, así como a Heidi Gallegos hablar con los abogados, Piedad Moscoso, escribir un artículo con la denuncia, a Cecilia Montesinos, hablar en el Canal 3 y escribir al Sr. Hanna y a Lolita Tobar hablar en la escuela de trabajadores.

- 2.- Sobre el concurso de dibujo queda acordado repartir hojas volantes y pedir premios a instituciones y personalidades.
- 3.- Acerca de las charlas en el colegio Ecuador se encarga a Piedad Moscoso y Cecil Durán.

GIOCONDA VANEGAS

Cuenca, 23 de febrero de 2015

Autor:

Documento: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

NO. 15

Secretaria: Piedad Moscoso

Fecha: Cuenca, 2 de junio de 1975 ✓

Reunión en la casa de Nidia Carrión, secretaria Piedad Moscoso.

Asistentes: Dr. Raúl Torres, Dr. Leonardo Neira, Dr. Raúl Egas, Sr. Rolando Tello; y, Piedad Moscoso, Soledad Estrella, Nidia Carrión, Eva Carpio, (Eva Carpio), Cecilia Arízaga, Cecilia Montesinos, Lola Tobar, Cecil Durán y Martha Cardoso.

Puntos a tratarse:

1.- Se plantea la necesidad de hacer la denuncia respecto al caso de la MADRE SOLTERA y sus problemas. Hay varias opiniones. Los Abogados Torres y Neira creen que se debe ir por los canales legales, averiguar acerca de los Estatutos de la referida Institución, luego una visita al Inspector de Trabajo, en fin reunir elementos de juicio para plantear formalmente el asunto por con llevar riesgos –entre ellos la querella-. Ofrecen efectivizar la visita a la autoridad de trabajo. La Dra. Durán expresa que recurrir a procedimientos legales es dar la vuelta sobre lo mismo porque los procedimientos están viciados. Que los problemas existen, pero que hay temor en hacer la denuncia. Igualmente opina Piedad Moscoso.

Se resuelve publicar el artículo con la denuncia, el DR. Tello Espinoza redactor del Tiempo de esta ciudad, ofrece el respaldo en su columna y publicar una crónica que refuerce la denuncia. Que el Sr Tello entrevistó a las señoritas de la Casa de la Madre Soltera, para fundamentarse suficientemente.

GIOCONDA VANEGAS

Cuenca, 23 de febrero de 2015

↓
¿ Es el mismo "Hogar de Protección del Período Socio de las Madres Corredoras ?

Autor:

Documento: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

No. 16

Secretaria: Piedad Moscoso

Fecha: Cuenca, martes ... (¿8?) de junio de 1975.

Resumen:

Reunión en la casa de Heidi Gallegos, secretaria Piedad Moscoso.

Asistentes: Piedad Moscoso, Soledad Estrella, Nidia Carrión, Lola Tobar, Heidi Gallegos y Cecil Durán.

Puntos a tratarse:

Se informó de lo actuado en la semana anterior en relación con el caso de la denuncia de la Madre Soltera, resolviéndose contestar en forma delicada al manifiesto de las Madres Corrededoras, enfatizando los puntos materia de la denuncia del grupo.

Se conoce la propuesta de Heidi Gallegos, que el grupo auspicie y en homenaje a la mujer se ayude a la Sra. Isabel "La Gitana", quien gentilmente ofrece su concurso para realizar un festival de la canción en días próximos. Se nombra una comisión con la finalidad de conocer detalles de la propuesta en referencia.

GIOCONDA VANEGAS

Cuenca, febrero 24 de 2015

Autor:

Documento: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

No. 17

Secretaria: Piedad Moscoso

Fecha: Cuenca, 17 de junio de 1975.

Resumen:

Reunión en la casa de Nidia Carrión, secretaria Piedad Moscoso.

Asistentes: Piedad Moscoso, Soledad Estrella, Nidia Carrión, Lola Tobar, Heidi Gallegos, Lina Astudillo, Sara Alvarado, Cecilia Muñoz, Isabel "La Gitana" y Cecil Durán. (9 + "La Gitana")

Puntos a tratarse:

Se decide que el 17 de julio en el Teatro "Carlos Cueva Tamariz", se realice el concurso del festival de la canción, bajo la dirección de Isabel "La Gitana".

Se delega a Heidi Gallegos, conversar con Efraín Jara Idrovo, para solicitarle el trabajo de la a adecuación de la letra de la canción alemana.

Que Isabel, converse con el Sr. Ortiz para ver si desea acompañar en el Programa: a Cecil y Piedad se les encarga asegurar el local para la fecha acordada.

A Cecilia Muñoz, se le encarga hablar sobre el problema de las Madres Corredentoras. Algunas compañeras quieren ir a visitar sorpresivamente el "Hogar de la Madre Soltera" Madre Soltera para evaluar, las doctoras piensan que esto es estéril, que lo que se debe escribir un artículo aclarando nuestra posición.

Se comenta en la reunión que es fácil hacer planes pero llevarlos a efecto es imposible. Que a veces nos acaloramos en discusiones y nos olvidamos de los objetivos.

GIOCONDA VANEGAS

Cuenca, 25 de febrero de 2015

Autor:

Documento: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

No. 18

Secretaria: Piedad Moscoso

Fecha: Cuenca, 24 de junio de 1975.

Resumen:

Asistentes: Soledad Estrella, Soledad Estrella, Nidia Carrión, Lola Tobar, Heidi Gallegos, Lina Astudillo, Sara Alvarado, Cecilia Muñoz, Cecil Durán y Piedad Moscoso. G

Puntos a tratarse:

Se considera una vez la denuncia anterior, dándose por terminado el conflicto, por no conducir a nada entrar en polémica, pero si estar en vigilancia permanente del caso en insistir en su denuncia. (de las madres solteras 2)

Se considera el grave problema por el que atraviesan las trabajadoras de las fábricas en huelga en Quito, y se decide cooperar con el envío de medicamentos por los graves problemas de salud que se han originado.

Se informa de la labor desplegada en diferentes actividades. Se hacen algunas consideraciones sobre el proyecto del festival de la canción.

Se comenta la inquietud de dedicar un tiempo respetable en el adoctrinamiento y formación ideológica del grupo.

GIOCONDA VANEGAS.

Cuenca, 25 de febrero de 2015

Autor:

Documento: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

No. 19

Secretaria: Piedad Moscoso

Fecha: Cuenca, 1 julio 1975. ✓

Resumen:

Asistentes: Nidia Carrión, Lina Astudillo, Soledad Estrella, Cecil Durán y Piedad Moscoso. (5)

Puntos a tratarse:

Se instala la sesión con la discusión de algunos problemas surgidos para la programación artística. La Dra. Cecil Durán, expresa su oposición a que se realice el festival con un repertorio sin mensaje, vacío por contradecir los objetivos del Movimiento. Hay un criterio mayoritario al respecto, y es, que se indique a la Isabel "La Gitana", que debe incluirse canciones revolucionarias y de protesta. Ella se resiste a aceptar, pero, se exige en que presente en la próxima reunión un cambio que sea sustancial.

Se da lectura al Manifiesto Comunista, se discute y termina la sesión.

GIOCONDA VANEGAS

Playas, 1 de marzo de 2015

Autor:

Documento: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

No. 20

Secretaría: Piedad Moscoso

Fecha: Cuenca,

5 de julio de 1975.

Resumen:

Asistentes: Nidia Carrión, Lina Astudillo, Cecil Durán y Piedad Moscoso, secretaria. (4)

Puntos a tratarse:

Se considera el problema por el que se envió la remesa de medicamentos a los trabajadores de las diferentes fábricas en Huelga y se leyó el telegrama de agradecimiento al Movimiento.

Se decide notificar a Isabel "La Gitana", que por no estar de acuerdo en la forma y contenido del recital no se efectúe el recital.

Se consideran informalmente algunos puntos por no haber quórum.

haber

GIOCONDA VANEGAS

Playas, 1 de marzo de 2015

Autor:

Documento: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

No. 21

Secretaria: Piedad Moscoso

Fecha: Cuenca, 15 de julio de 1975.

Resumen:

Puntos a tratarse:

Se considera la inasistencia de la mayoría de miembros del grupo, se hace a propósito una evaluación del trabajo presentado por Heidi Gallegos, y se enfatiza en la necesidad de organizarse con más calidad y radicalidad de acuerdo con los principios del Movimiento, pues, las actividades sin continuidad y dispersas dan una imagen negativa. El compromiso adquirido debe ser llevado con eficacia y seriamente para la cual se hacen algunas consideraciones y se toman resoluciones pertinentes.

GIOCONA VANEGAS

Playas 1 de marzo 2015

Autor:

Documento: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

No. 22

Secretaria: Piedad Moscoso

Fecha: Cuenca, 23 de julio de 1975.

Resumen:

Asisten únicamente las siguientes personas: Nidia Carrión, Lina Astudillo, Heidi Gallegos , Cecil Durán y Piedad Moscoso, secretaria. (5)

Puntos a tratarse:

Se anota la inasistencia continua. Cecil Durán propone invitar a la ilustre poetisa y luchadora peruana Magda Portal, para que dicte una serie de conferencias sobre su obra, la vida de la revolucionaria Flora Tristán. Se hacen diferentes consideraciones . Se termina la sesión a las 5 de la tarde.

GIOCONDA VANEGAS

Playas, 5 de marzo de 2015

Autor:

Documento: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

No. 23

Secretaria: Piedad Moscoso

Fecha: Cuenca, 29 de julio de 1975.

Resumen:

Asisten las siguientes personas: Lina Astudillo, Heidi Gallegos y Cecil Durán, justifica Nidia Carrión por ausencia fuera de la ciudad. (3)

Puntos a tratarse:

Nuevamente se aborda los problemas que causa la inasistencia y la coherencia que debe existir en planes y programas. Se debe proyectar el Movimiento al pueblo y luego de varias consideraciones se decide iniciar desde octubre una labor a nivel de barrios de divulgación cultural por medio de bibliotecas ambulantes. Se discute largamente sobre el modus operandi, se acuerdan varias resoluciones tendientes a cumplir con los objetivos y se decide traer a la próxima sesión material para formular las comunicaciones y más labores inherentes a secretaría.

Nuevamente Cecil Durán insiste en la invitación a Magna Portal. (Mgda)

No se tomó una resolución por haber cierta resistencia de parte de la Sra. De Gallegos. Se clausura la sesión a las 6 de la tarde.

Nota: Se resuelve pasar el turno del ejercicio de Secretaria a la Dra. Cecil Durán.

GIOCONDA VANEGAS

Playas, 6 de marzo de 2015

Autor:

Documento: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

Secretaria: Cecil Durán

Fecha: Cuenca, 12 de agosto de 1975.

No. 24

Reunión en casa de Heidi Gallegos

Asisten las siguientes personas: Lina Astudillo, Heidi Gallegos, Eva Carpio, Cecilia Muñoz, Piedad Moscoso y Cecil Durán, secretaria. (6)

Puntos a tratarse:

Se acuerda que para realizar un trabajo efectivo, debemos comenzar por ser más responsables nosotras mismas. Como nos atrevemos a hacer denuncias, si nosotras mismas estamos demostrando que somos una calamidad! Para hacer más ameno nuestro trabajo resolvimos subdividirnos en comisiones de acuerdo a nuestros intereses y aptitudes, cada una de las cuales tendrá autonomía pro sin perder contacto con el resto del grupo. La secretaría de turno será coordinadora entre los grupos y responsable ante todos, de lo que suceda. De manera que habrá actividades particulares de cada grupo (pioneros, salud, etc.,).

Los grupos se organizan (se organizan) libremente según conveniencias, el grupo general se reunirá cada mes, para planificar el trabajo a grandes rasgos y más que nada para evaluar el trabajo de ~~los~~ ^{los} subgrupos: para analizar si se cumplido con lo propuesto.

Se resolvió suspender las mesas redondas y reiniciarlas en la quincena de octubre. Aprovechando que Magna Portal viene al Ecuador se piensa aprovechar invitando a mujeres ecuatorianas ilustres para que integren la mesa redonda, cuyo tema podría ser: En que consiste la verdadera liberación de la mujer? Análisis de las reuniones nacionales e internacionales (Méjico), entre las personas a ser invitadas se mencionó a Alba Calderón, Nela Martínez. Quedó pendiente pensar a quien más invitar, y como hacer un temario que resulte interesante para la mayoría.

Se decidió escribir una carta circular para distribuir entre personas progresistas, invitándoles a colaborar ya sea de manera activa o parcialmente con nuestro movimiento.

Debemos elaborar una lista de libros para hacer la Biblioteca Popular Ambulante. Se manifiesta, que para la próxima reunión cada grupo deberá presentar un programa de trabajo.

A esta acta se adjuntan dos documentos: El siguiente escrito en máquina y manuscrito y dice:

El Movimiento 8 de Marzo COLABORA en la formación de un grupo de pioneros. El método es conformar grupos de niños de diferentes edades, en los barrios de Cuenca y reunirlos semanalmente, enfatizando el trabajo con los niños pobres, para a través del juego enseñarles más aplicación y disciplina y de mantener su cuerpo limpio y sano.

El plan de trabajo consta en: excursiones, dibujo, aprendizaje de canciones y poemas, crítica de libros, ampliación de biblioteca, escuchar música escogida, dar películas apropiadas según la edad, enseñarles a manejar un pequeño teatro de títeres, etc.

La finalidad de este trabajo es el de educar la mente de los niños, ayudándoles a encontrar una meta en la vida.

El segundo documento, escrito a mano dice: PROGRAMA DE LOS PIONEROS "1 DE JUNIO"- Mes de agosto y septiembre.

Domingo, 31 de agosto. 1hora Proyección de 3 cuantos infantiles. 2da. hora, dibujo.

Domingo 14 de septiembre. 1 hora, enseñanza de canciones protesta. 2da hora, charlas

Domingo 28 de septiembre. 1hora, lectura de un buen libro y crítica (del mismo.)

De dividirán a los niños por edades. Todos los actos programados para estos dos meses tienen el objetivo de ayudar a los niños a luchar por una vida mejor.

Las características que debe tener un buen pionero son: honradez, valentía y diligencia en el trabajo. Las actividades serán divertidas y contar con los medios necesarios para realizarlos, por ejemplo anotamos lo siguiente: 1.- Gimnasia y deporte. 2.- Dibujo y pintura. 3.- Lectura y crítica de poesía, cuentos y libros. 4.- Charlas sobre temas sencillos que interesen a los niños, Bibliografías por ejemplo. 5.- Enseñanza de canciones. 6.- Proyección de películas. 7.- Teatro de títeres.- 8.- Trabajos manuales. 9.- Paseos. 10.- Estudio de la naturaleza.- 11.- Fotografía. 12.- visitas a exposiciones. Educar a los niños en virtudes específicamente humanas para formar el carácter de los niños, con una meta de vida y de ayuda mutua, respeto, amistad, intrepidez y actitud consiente ante el trabajo. Consideramos importante ayudar a los niños a descubrir y desarrollar sus capacidades.

Autor:

Documento: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

No. 25

Reunión casa de Heidi Gallegos

Secretaría: Cecil Durán

Fecha: Cuenca, 19 de agosto de 1975.

Resumen.

Puntos a tratarse:

Asistentes: Heidi Gallegos, Lina Astudillo, Soledad Estrella, Piedad Moscoso y Cecil Durán. Sin haber planificado, llegó Cecilia de Egas, al final de la reunión. (S + Cecilia de Egas, al final).

Se entregó la carta circular para su distribución. El grupo que va a trabajar con los niños, quedó conformado: Heidi Gallegos, Lina Astudillo, Eva Carpio y Teresa Lozano. Este grupo presentó su programa de trabajo para los meses de agosto y septiembre.

El grupo que va a trabajar en salud quedó conformado por: Piedad Moscoso, Soledad Estrella y Cecil Durán. Se piensa invitar a Estela Figueroa para que colabore en este trabajo. El grupo manifiesta que trabajará aprovechando los recursos humanos de "extensión universitaria" especialmente en el comité "Pro salud del pueblo" también.

En se dice trabajar con los recursos que ofrece la Jefatura Provincial de Salud (mimógrafo, etc.) con las reservas del caso. Esta comisión se propone realizar en agosto y septiembre un reconocimiento de los lugares en donde trabaja extensión universitaria y en base a ello planificar el trabajo.

Se escribió una carta a Magna Portal, Nela Martínez y Alba Calderón para la mesa redonda invitándoles (se mencionaron otros nombres de mujeres a quienes se les podría invitar como a Tránsito Amaguaña, Olga Muñoz de Carrera y Jaramillo de Adum.) a que vinieran a Cuenca en la segunda semana de octubre. Se manifiesta que también se escribió una carta al Cine Club de la Universidad Central de Quito, solicitándole nos presten una película, documental que sea interesante.

Se ha pensado lo conveniente de proyectar documentales en distintos barrios de la ciudad. Heidi Gallegos indica que va hacer un presupuesto para un telón, Piedad Moscoso verá la posibilidad que la Jefatura Provincial de Salud nos preste el proyector.

Se indica que el movimiento tiene papel y sobres membretados y un sello.

Se indica reunirse el próximo martes.

* Magdalena Jaramillo de Adum ?

GIOCONDA VANEGRAS

Playas, 7 de marzo de 2015

Autor:

Documento: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

No. 26

Reunión casa de Heidi Gallegos

Secretaria: Cecil Durán

Fecha: Cuenca, 19 de agosto de 1975.

Resumen.

Puntos a tratarse:

Asistentes: Heidi Gallegos, Lina Astudillo, Soledad Estrella, Piedad Moscoso, Cecil Durán, Nidia Carrión, Maya, Doris y Nidia Solís Carrión. (9)

Se conversó sobre el plan de alfabetización y se acordó visitar la Subdirección de Educación del Austro para informarnos sobre los planes de alfabetización llevados a efecto, hacer una evaluación (de los mismos). También recoger material y hacer contacto con personas que han tenido experiencia en esta rama, con el objetivo de hacer los programas. Se pensó para mejor dar clases en la Federación Provincial de Trabajadores y hacer la propaganda por las radios Popular y Tarqui. Las Solís Carrión hicieron un análisis de lo que se pretende con este trabajo de alfabetización que por su puesto, no es solo enseñar a leer y escribir. Se manifiesta que diario "El Mercurio", no quiere publicar nuestros artículos, seguramente por no entrar en problemas y cuando lo hace se mutila lo esencial. Por consiguiente, se acuerda sacar un pequeño periódico semanal para repartirlo en fábricas, hospitales, paradas de buses, etc. No se define todavía el nombre del periódico. Definitivamente se resolvió que en la tarde del último martes de cada mes, será la sesión plenaria para evaluar programas y presentar planes de trabajo. En los otros martes nos reuniremos voluntariamente para formación ideológica, a las que invitaremos a personas como: Adrián Carrasco, Leonardo Espinoza, Claudio Cordero, Betsy Salazar, Galo Gallegos, Padre Pedro Soto, Alberto Quesada, Rubén Solís, Pepe Aguilar, etc. Para que nos hablen sobre el Diagnóstico de nuestra realidad socio- política, etc. Se informa que se han repartido las circulares y que se ha recibido una sola contestación ¡ARRIBA CHICAS!

Soledad opina que yo debo continuar de secretaria – coordinadora indefinidamente. Pero no estoy de acuerdo con posiciones vitalicias, debemos rotar, claro que las personas tienen capacidades para determinados roles, pero a mí no me gusta este trabajo, lo mejor es trabajar en grupo, distribuir responsabilidades, y trabajar , trabajar... Hasta pronto.

IMPORTANTE: A este documento se adjunto el siguiente documento que dice:

PROYECTO DE ALFABETIZACIÓN.

Los sectores populares están siendo golpeados cada día más brutalmente por las manifestaciones de este régimen servidor de la oligarquía, en todos los aspectos de su vida. Esencialmente en lo económico, pero no menos en el social, cultural, política y jurídico. Si la razón del Movimiento 8 de Marzo, es el compromiso con las clases económicas explotadas y políticamente oprimidas, su más urgente tarea es el acercamiento directo a dichas

clases y una integración, a través de un trabajo productivo, reinvindicativo y politizador que favorezca la organización ^{Ser} de los mismos y su lucha consciente.

Sien^{do} muchas las necesidades fundamentales y urgentes de las masas, y siendo muchos los problemas que los afectan, los derechos de que carecen y los reclamos que deben formular inmediatamente, son también los trabajos por los que podemos iniciar nuestra acción.

La alfabetización constituye una de las acciones de entrada. Pero planteada no en los simples términos de "aprender a leer y escribir". ¿ De qué puede así , servirle a un campesino, no saber leer y escribir, si esto no significa nada, ninguna conquista en su vida de oprimido?

La alfabetización como tarea de un grupo revolucionario consiste en el esfuerzo que se hará con los sectores populares para que sus integrantes aprendan a "decir su palabra, a escribir su historia". Esto es diferente a saber leer y escribir que promueven las compañías de alfabetización del gobierno. Este "decir escribir su palabra, y escribir su historia", significa:

- Un aprendizaje concreto con las situaciones concretas de su vida,
- Significa la conquista de poder decir "mi palabra, mi pensamiento, mi protesta",
- Este escribir su historia, significa que el educando denuncia y adopte una postura radical porque no puede ser menos, al escribir la historia de la opresión de que víctima, y en esto mismo lo que ya va conformando la concientización. El educando escribe sobre su vida y va siendo consciente que ha sido objeto de miles de injusticias y que lo sigue y seguirá siendo si no actúa, si no asume su papel de sujeto y autor de su propio destino.

En los círculos de cultura, círculos de alfabetización no solo se discutirán los problemas, se indagarán sobre sus orígenes, se comprenderán sus causas y causantes, sino que se tenderá a darles solución.

Esto conducirá a que dichos sectores no decaigan sus reclamos y empiecen a minar las bases de este sistema explotador.

Así pues, el método por favorecer a la alfabetización: concientización , politización y organización, se seguirá el de Paulo Freire, siempre desarrollándolo creadoramente y no aplicándolo dogmáticamente.

"La alfabetización viene a ser un pretexto para movilizar a las masas Esta idea es muy del método.

Ahora si se concreta este proyecto, debemos estudiar de antemano los fundamentos y bases del método, preparar equipo humano y material, etc. Y luego como primera fase de su aplicación, realizar la investigación correspondiente en el sitio fijado como de trabajo, iniciar los contactos con las personas t seguir con el resto de fases: Las palabras generadoras, la elaboración de las unidades temáticas, etc... Esto haría fundamentalmente, la comisión destinada.

Autor:

Documento: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

No. 27

Reunión casa de Heidi Gallegos

Secretaria: Gioconda Vanegas

Fecha: Cuenca, 19 de diciembre de 1975.

Resumen

Asistentes: Heidi Gallegos, Matilde Galarza, Lina Astudillo, Carmen Martínez, Teresa Lojano, Yolanda Vaca, Cecil Durán, Piedad Moscoso, Nidia Solís, Eva Carpio y Gioconda Vanegas, secretaria. //

Tema a tratarse: Resumen del trabajo realizado por el Movimiento 8 de Marzo, durante el año 1975.

1.- El día 8 de Marzo de 1975, lo celebramos en el local de la Federación de Trabajadores, con la asistencia de unas 48 personas, acto realizado con muy poco experiencia.

✓ 2.- Las publicaciones realizadas en el periódico, durante los primeros meses se efectuaron de buena manera. se

✓ 3.- Sobre las mesas redondas: la 1ra. Fue sobre el tema "Los problemas jurídicos de la Mujer", con buena asistencia; u, la 2da. "La educación que estuvo con mejor asistencia y con algún resultado positivo.

foto? ✓ 4.- El 1ro. De Mayo desfilamos con los con los pioneros.

5.- La rifa fue un éxito para financiar los diferentes trabajos. Con respecto a las escarapelas faltó de recaudar el dinero.

egistro ✓ 6.- el 1 de Junio "Día Internacional del Niño", se realizó el concurso de dibujo al aire libre con mucha concurrencia y resultado muy positivo.

7.- El plan para trabajar en los barrios con la proyección de películas, no dio resultado.

8.- La denuncia del maltrato a las mujeres en la Institución que dirigen las monjas, fue un fracaso.

9.- Charlas en el Colegio "Ecuador", a cargo de Cecil Durán y Piedad Moscoso, nunca se supo sobre el tema tratado, ni los resultados obtenidos.

✓ 10.- La exposición de libros, fue una participación correcta.

11.- La presentación de Isabel "La Gitana", fracasó.

12.- La lectura sobre el Manifiesto Comunista, no terminamos, ni analizamos.

✓ 13.- Participamos con muestras médicas en la huelga de una fábrica en Quito.

14.- Las programaciones radiales, no tuvieron ningún éxito.

15.- Las charlas políticas de distintos dirigentes y personas con conocimiento sobre Realidad Nacional, a qué nos condujeron?

- ✓ 16.- Se realizaron denuncias, mediante hojas volantes.
- 17.- Acerca del trabajo de repartición de circulares ¿Qué resultados obtuvimos?
- 18.- En el recital de Magna Portal, lamentablemente hubo poco asistencia.
- ✓ 19.- Participación Lina Astudillo y Heidi Gallegos en la Asamblea de Mujeres del Ecuador, representando al Movimiento "8 de Marzo".
- 20.- Sobre los trabajos en la sección médica, no hemos conocido ningún resultado.
- ✓ 21.- Acerca del Movimiento de Pioneros "1 de Junio", hasta el momento ha marchado con muy buenos resultados.
- 22.- Con relación al punto 21, se criticó el no haber tenido la presencia de más personas que se interesen por este trabajo.
- 23.- Entre los miembros del movimiento, hubo desacuerdo a que éste, participe en la mesa redonda de la FEUE, sobre el tema "La huelga nacional".
- 24.- Oposición a la formación, del Frente Unido de Mujeres del Azuay, y su afiliación al Frente Unido de Mujeres del Ecuador, caso que en primer término fue aprobado, luego discutido y al final objetado.
- 25.- Los contactos con Alemania Occidental y Francia, a través de la esposa del Dr. ... no tuvimos resultados.

En el acta consta: que estos fueron los puntos de evaluación considerados por el Movimiento "8 de Marzo", trabajo realizado en el año 1975.

Luego de analizado el trabajo desplegado por el Movimiento, en el año 1975, se concluyó que no se alcanzó los éxitos esperados y por consiguiente no se podía seguir trabajando sin contar con un plan concreto y entre tan pocas personas. Se reconoció toda la buena voluntad del grupo, en seguir trabajando con el propósito de trabajar para en el futuro llegar a formar el FRENTE UNIDO DE MUJERES DEL ECUADOR. Nidia Carrión, expresó su desacuerdo de que el Movimiento "8 de Marzo", llegue a ser filial del Frente Unido de Mujeres del Ecuador, explicó que el Movimiento "8 de Marzo", podía seguir trabajando en la misma forma que durante 1975. Otra razón señaló que no estaba de acuerdo con los dirigentes del Frente Unido de Mujeres del Ecuador.

Después de un largo análisis, se concluyó que era preciso trabajar hacia la conformación del FRENTE UNIDO DE MUJERES DEL ECUADOR, la base del análisis era el PROGRAMA que esta organización aprobó en la Asamblea del FRENTE UNIDO DE MUJERES, el 4 de octubre de 1975, en Guayaquil.

Nidia Carrión, sostuvo sus puntos de vista expuestos desde un comienzo de la reunión, desligándose del Movimiento "8 de Marzo" definitivamente.

Las compañeras del Movimiento, sintieron la separación de la compañera, considerarla capaz de seguir trabajando de manera eficaz.

GIOCONDA VANEGAS

Playas, 10 de marzo de 2015

Autor:

Documento: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

No. 28

Reunión casa de Cecil Durán

Secretaria: Gioconda Vanegas

Fecha: Cuenca, 15 de enero 1976.

Resumen

Asistentes: Heidi Gallegos, Lina Astudillo, Cecil Durán, Piedad Moscoso y Gioconda Vanegas, secretaria. (5)

Actividades:

Trabajo a realizarse en el año 1976.

El grupo plantea como tarea fundamental trabajar con la clase obrera y campesinos. Lina Astudillo dio a conocer su contacto con Gladis Dután, dirigente de un grupo de obreras de la CEDOC, contacto que quedó en ampliarse.

Se consideró necesario que el grupo se divida en dos secciones: la primera sección quedó integrada por: Lina Astudillo, Matilde Galarza y Teresa Lojano para conversar con Gladis Dután. La segunda sección la integran: Piedad Moscoso, Cecil Durán y Gioconda Vanegas para conversar con Julio Hernández, dirigente de la FPTA y proponerle trabajar en la Federación.

El grupo plantea la inquietud de profundizar nuestros conocimientos con respecto a la Realidad socio – económica del Ecuador, así como, la Reforma Agraria y en especial el Art. 25. Se consideró el nombre del Dr. Wilson Andrade Rodríguez, para que nos dé una charla sobre los Problemas Agrarios en el Ecuador; se programa para el martes 26 de enero, en casa de Gioconda Vanegas.

Las compañeras propusieron invitar al Eco. Hugo Gallegos, para que nos dé una charla sobre la problemática petrolera.

GIOCONDA VANEGAS

Playas, 11 de marzo de 2015

Autor:

Documento: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

No. 29

Reunión casa de Heidi Gallegos

Secretaria: Gioconda Vanegas

Fecha: Cuenca, 22 de enero 1976.

Resumen:

Asisten las compañeras: Heidi Gallegos, Lina Astudillo, Piedad Moscoso, Cecil Durán, Gioconda Vanegas, secretaria. Como invitadas Nidia Carrión y Letty Carrión. La charla dictó el Eco. Hugo Gallegos, sobre aspectos generales de la problemática petrolera.

(5)

(f2)

Luego de la charla no pudo el grupo ^{pro} seguir la reunión para el análisis del tema por lo tarde que era, y debían retirarse a sus domicilios.

Se acordó entonces, fijar el viernes 13 la nueva reunión, y se resolvió por todas las presentes que las reuniones se lleven a efecto cada 15 días.

GIOCONDA VANEGAS

11 de marzo de 2015.

Autor:

Documento: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

No. 30

Reunión casa de Heidi Gallegos

Secretaria: Gioconda Vanegas

Fecha: Cuenca, viernes 13 de febrero de 1976.

Resumen:

La reunión resultó informal por lo siguiente:

Tardanza en llegar a la reunión de las compañeras, Lina Astudillo, Cecil Durán y Piedad Moscoso, las compañeras médicas manifiestan haber tenido mucho trabajo en sus oficinas de trabajo y por ello el atraso.

Conversamos sobre la importancia que el Movimiento "8 de Marzo", debía prestar al programa de salud y su difusión, para que los sectores desposeídos conozcan de sus derechos según el Reglamento del Ministerio de Salud, para su asistencia en los centros de salud, hospitales, seguro social, etc.

Cecil Durán y Piedad Moscoso, se comprometen en traer a la reunión del Movimiento el Programa de Salud con la finalidad de conocerlo y mimografiar el documento para repartirlo por los barrios en forma organizada.

Piedad Moscoso hace referencia a la anarquía y podredumbre que había en todos estos organismos de salud, que a los médicos lo que menos les interesa es ser médicos.

GIOCONDA VANEGAS

Playas, 11 de marzo de 2015

Autor:

Documento: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

No. 31

Reunión casa Cecil Durán

Secretaria: Gioconda Vanegas

Fecha: Cuenca, viernes 16 de febrero de 1976

Resumen:

La reunión es de carácter extraordinaria.

Asisten: las compañeras, Lina Astudillo, Cecil Durán, Piedad Moscoso, Teresa Lojano y Gioconda Vanegas, secretaria. (5)

Tratamos en esta reunión la elaboración de un programa para celebrar el 8 de Marzo, Día Internacional de la Mujer. La Lcda. Raquel Rodas, presidenta del Comité Femenino de la UNE, al acercarse al Movimiento "8 de Marzo", el lunes 16 de febrero de 1976, a través de Heidi Gallegos y Gioconda Vanegas, nos propuso celebrar ese día conjuntamente las dos agrupaciones, con la participación de la mayor cantidad de mujeres, en lo posible también con los miembros de la censura de cine por ser cómplices, por tener el cine un fin comercial que dañaba la mente de los niños y de la joven generación con graves repercusiones sociales. Lo planteado por Raquel Rodas se indicó para el análisis correspondiente en la reunión del Movimiento, que se reunió ese mismo día 16, por la noche en casa de Cecile Durán.

Concluimos que, debíamos conocer mejor sobre la Comisión de censura del cine en Cuenca, como era elegida, para proceder al pedido de cambio. A continuación se programó cómo se realizaría el 8 de Marzo, y apoyamos la idea de Raquel Rodas, que se realice en un lugar céntrico y conocido de la ciudad, que podía ser el Salón de la Ciudad. Heidi Gallegos y Gioconda Vanegas dicen que en esta concentración deben intervenir las mujeres con sus problemas de las diferentes clases y capas sociales. Así por ejemplo era necesario que hable una campesina, obrera, ama de casa, profesora, intelectual, etc. Las presentes por unanimidad aprueban la propuesta. Piedad Moscoso, propone que por las intelectuales debe invitarse a Nela Martínez, por ser una persona capaz de hacer un análisis de la situación de la mujer a nivel nacional y mundial. Hay la aprobación de las presentes, presenta un tanto de resistencia Heidi Gallegos.

Gioconda Vanegas, propone que es importante que en el 8 de Marzo, a celebrarse, el Movimiento "8 de Marzo", pasara a ser parte del Frente Unitario de Mujeres del Ecuador, por que hasta la fecha veníamos trabajando con esa idea, y que por lo tanto se invitará a una de sus dirigentes, sea a Alba Calderón, Rosa Abad de Monroy o a Eddy de Mouge, no hubo objeción al respecto; de esta manera quedó estructurado el programa para la fecha mencionada, con la participación de la campesina, obrera, ama de casa, profesora, intelectual y una compañera del Frente Unitario de Mujeres del Ecuador, que en este caso había que comunicarse con Guayaquil.

También se expresó, invitar a Cecilia Muñoz como dirigente de otra organización de mujeres, para contar con mayor colaboración. Se fijó para el 20 de marzo, que la siguiente reunión.

GIOCONDA VANEGAS

Cuenca, 14 de marzo de 2015

Autor:

Documento: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

No. 32

Reunión en casa de Heidi Gallegos

Secretaria: Gioconda Vanegas

Fecha: Cuenca, 20 de febrero de 1976.

Resumen:

Asistentes: Una representación de 3 compañeras de la Comisión Femenina de UNE del Azuay, responsable de esta representación es Raquel Rodas, Cecilia Muñoz en representación de mujeres que ella dirige (grupo sin nombre) y el Movimiento "8 de Marzo", miembros presentes: Piedad Moscoso, Cecile Durán, Heidi Gallegos, Lina Astudillo, Matilde Galarza, Eva Carpio y Gioconda Vanegas, secretaria. (F)

Se trata el organizar el 8 de Marzo, las tres organizaciones mencionadas conjuntamente. El Movimiento 8 de Marzo da a conocer su programa, y la necesidad que intervengan mujeres de los diferentes sectores y clases sociales como: una campesina, obrera, ama de casa, profesora e intelectual e invitar a una compañera del Frente Unido de Mujeres de la ciudad de Guayaquil, programa que fue aceptado por el Comité Femenino de la UNE, presidido por Raquel Rodas y por el Movimiento, dirigido por Cecilia Muñoz.

Para el local sugiere la Casa de la Cultura, el Salón de la Ciudad, respecto a este local se analiza que es muy grande, que es mejor que los/as asistentes se aglutinen a presentar un local ~~un~~ vacío. Cecilia Muñoz, propone el Salón del Palacio de Justicia. Además. Se indica que sea a las 10H00, con la presencia de colegios y escuelas. Se nombran comisiones para invitar a las Confederaciones de Trabajadores: Cecile Durán y Piedad Moscoso, invitarán a la Federación Provincial de trabajadores del Azuay, ---FPTA-, Cecilia Muñoz, invitará a la Federación de Trabajadores Libres del Azuay – FTLA-; y, Raquel Rodas y Gioconda Vanegas para invitar a Confederación Ecuatoriana de Organización es Clasistas –CEDOC-, Heidi Gallegos indica que se invite a la Unión de Mujeres Trabajadores de la CEDOC, a través de su representante Gladis Dután. Lina Astudillo anota que por 3 ocasiones ha conversado con la compañera para que se sume a las reuniones y así poder trabajar con el sector obrero.

Raquel Rodas dice, que es necesario nombrar una comisión para pedir permiso al Director Provincial de Educación, Justo Andrade, para que puedan asistir los colegios y escuelas. Cecilia Muñoz, en el mismo sentido señala que es necesario conversar con el Gobernador para que esta autoridad, mediante comunicaciones al sector público y privado se les permita a las obreras y trabajadoras asistir al acto. La comisión quedó integrada por: Cecilia Muñoz, Eva Carpio y Gioconda Vanegas.

Piedad Moscoso, redacta en ese momento a petición de las presentes una hoja volante que servirá de invitación, propaganda y denuncia de la situación de la mujer a pesar de lo pequeño del texto. Gioconda Vanegas se compromete a imprimir las hojas en la Casa de la Cultura, Núcleo del Azuay. Raquel Rodas, imprimirá invitaciones para dirigir a instituciones como a personales. Los afiches con denuncias sobre diferentes problemas como el alza de azúcar, problemas en el campo de la medicina, en el de vivienda, falta de casas cunas, jardines de infantes, analfabetismo, era

necesario escribir y pegar en los lugares de importancia y tráfico como en las fábricas, mercados, cines, en algunos colegios, iglesias. Este trabajo se repartió de la siguiente manera: 25 afiches para Heidi Gallegos y Gioconda Vanegas, 10 para Piedad Moscoso y Cecile Durán y Lina Astudillo se responsabilizó de 15 afiches.

Radios: Se plantea pasar comunicaciones a las siguientes: Visión, Mercurio, La Voz del Tomebamba, este trabajo queda a cargo de Gioconda Vanegas, y también hablar en el diario "El Mercurio", para que el diario presente un saludo a las mujeres en esta fecha tan importante, como también se nos publique el Programa con la anticipación debida con el objetivo que conozca la ciudadanía.

Raquel Rodas, cree conveniente que se converse con el Conservatorio de Música para que intervenga en el intervalo del evento con 3 piezas musicales y se compromete a conversar con los directivos del Colegio San Francisco, por conocer que cuenta la Institución con un buen conjunto musical.

Acerca de las mujeres que participarán con sus intervenciones: Raquel Rodas, se responsabiliza a que este presente una compañera indígena de Cañar y de la profesora; Piedad Moscoso asegura la presencia de Nela Martínez; Cecilia Muñoz, de la obrera; Heidi Gallegos de la señora Bonilla, en representación de las amas de casa. Cecile Durán propone el nombre de Nidia Carrión, Heidi Gallegos indica que Nidia Carrión es un gran elemento, pero que su esposo es médico y es necesario una persona del pueblo, pues, tendrá mayor impacto, dice. Las demás compañeras presentes en la reunión apoyan que sea una persona desposeída. Gioconda Vanegas y Heidi Gallegos se comprometen indicar lo más pronto posible el nombre de la compañera que asistirá en representación del Frente Unido de Mujeres del Ecuador.

Se resuelve que la siguiente reunión se realice el 27 de febrero; se observa que se debe trabajar rápidamente por cuanto el 29 de febrero, como el 1 y 2 de marzo eran días de carnaval, que los afiches se trabajen en los días de carnaval para desplegar el trabajar desde el miércoles 3 de marzo.

GIOCONDA VANEGAS

Cuenca, 15 de marzo de 2015

Autor:

Documento: ACTAS DE LA CONFORMACIÓN DEL MOVIMIENTO 8 DE MARZO

No. 33

Reunión en casa de Heidi Gallegos

Secretaria: Gioconda Vanegas

Fecha: Cuenca, 27 de febrero de 1976.

Resumen:

Asistentes: Raquel Rodas, por la Comisión Femenina de UNE del Azuay, responsable de esta representación es Raquel Rodas, y por el Movimiento "8 de Marzo": Piedad Moscoso, Cecile Durán, Heidi Gallegos, Lina Astudillo y Gioconda Vanegas, secretaria. Cecilia Muñoz se excusó ~~en no~~ ^{de} asistir por tener mucho trabajo en el almacén y por estar en inventario. En esta reunión se concreta el lugar de la reunión y para ello se llama telefónicamente al Dr. César González para concertar una entrevista y pedirle para el Programa, el Salón del Palacio de Justicia, quien señaló recibirnos en el domicilio - Av. Gonzalo Cordero 201 y Solano, el sábado a las 11H00. Las responsables para la entrevistas...

→ Nota: Es la última acta que consta del Movimiento "8 de Marzo", en este documento.

GIOCONA VANEGAS

Cuenca, 16 de marzo de 2015

Pauta 3ra Decimada
Alquicet (1768-1851)

Reverte a la etapa
en defensa de este por su
apoyo incondicional a la
Cause revolucionaria;
apoyo al gen. San Martín
y nos lo devolvio en la bataille
de Cauchá Rayado. (18-II-1818)
Poco de a su deseo
se hizo. Cobalto, aliante
y perfiles.

(En donde se nos ha constado
de la participación fechora
de la lucro armado)

Se transferí a hospital
p' acoger a heridos. Y q sede
del cuartel general del gen. San Martín
y se enfrentó a los soldados
realistas: no les di las
llaves de la bodega, donde
escondió a patriotas refugiados.